

Mathias Rohe
Der Islam in Deutschland
Eine Bestandsaufnahme

Verlag C.H.Beck, München 2016, ISBN 978-3-406-69807-1, 416 Seiten,
16 Abbildungen, broschiert, 12,5 x 19,5 cm, € 16,95

Eine sehr einladende Bestandsaufnahme, die viele Informationen birgt ist dem Islamwissenschaftler und Juristen Mathias Rohe gelungen. Er unternimmt einen Gang durch die Geschichte der arabischen Welt und wirft einen Blick auf den kulturellen und wirtschaftlichen Einfluss des Islam auf Europa. Er widmet sich der Arbeitsmigration in der Bundesrepublik und erläutert die Entstehung der verschiedenen islamischen Vereinigungen und deren Ziele. Er nimmt die Verträglichkeit islamischer Religion mit deutschem Recht ins Visier, Erkenntnisse zum interreligiösen Dialog und vieles mehr.

Obwohl sehr informations- und faktenreich wendet sich Rohe mit gefälliger Sprache gegen die Einseitigkeit in der gegenwärtigen Diskussion. Das Buch eignet sich zum Lesen am Stück genauso wie zum Lesen einzelner Kapitel. Mit der Zusammenführung all dieser Erkenntnisse gelingt ihm eine sehr sachliche Gesamtschau, deren Lektüre zeigt, durch wieviel Unkenntnis die öffentliche Debatte häufig geprägt ist.

Bärbel Gamerdinger / 20. Juli 2017